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SECRETARIO 

 

El punto 'MAD' por Manuel J. Jáuregui- Es una táctica muy antigua, pero no por 
ello deja de ser efectiva: "divide y vencerás". La está usando el PRI para las 
elecciones presidenciales del 2018, y nos la acaba de aplicar Donald Trump en la 
renegociación del TLC. Ni tardo ni perezoso, Pepe Calzada, el titular de la 
SAGARPA, mandó a dos de sus Subsecretarios a negociar con Australia la compra 
por parte de México de GRANOS, principalmente trigo y maíz. Esto es significativo 
porque suplir maíz norteamericano con el australiano representa un golpazo seco al 
trumpismo.- Reforma, 13 

 

 
 

Comercio con EU seguirá pese a ruptura de Tlcan, 5 años nula certidumbre y 
congreso escollo y desafío/ Nombres, Nombres y Nombres por Alberto Aguilar.- 
En la discusión del presupuesto para 2018, el Congreso tendría que contemplar esta 
otra emergencia para que ECONOMÍA y SAGARPA de José Calzada cuenten con 
recursos para los apoyos necesarios en esta etapa con un TLCAN que se tambalea 
a favor del "Buy American". Obvio, gobierno e IP deberán trabajar fuerte, ya que los 
resultados no vendrán solos. - El Heraldo, 33 

 

Confiesa Meade traición al PAN en tiempos de Calderón; ¿La repetirá en 2018 si 
no es candidato?/ Los Malosos .- ¿Qué pensarán Manlio Fabio Beltrones, Enrique 
de la Madrid. Ivonne Ortega, José Calzada, Claudia Ruiz Massieu y más..? En todo 

caso, si Josefina hubiera ganado la Presidencia en el 2012 habría dichó que votó por 
Peña Nieto. usted que cree. - Impacto, 3 

 

MONITOREO 

 Difundido el 12 de octubre 2017 

SAGARPA  
Se registraron 20 impactos del Boletín 352 “Duplica México superficie de 
producción de alimentos orgánicos: SAGARPA”. 
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Boletín 352 “Duplica México superficie de producción de alimentos orgánicos: 
SAGARPA”. A cuatro años de la presente administración, la superficie destinada a la 
generación de productos orgánicos en el país aumentó el doble, al crecer de 500 mil 
a un millón de hectáreas, con lo que se consiguió exportar casi mil 800 millones de 
dólares de estos insumos y la creación de 877 mil empleos, al pasar de 169 mil a 372 
mil las personas dedicadas a esta actividad productiva. Así lo informó la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), luego 
de señalar que la meta sexenal, para este sector estratégico en el desarrollo 
económico y social del sector rural, es alcanzar el millón 200 mil hectáreas y alrededor 
de 400 mil productores inscritos en el Sistema Nacional de Registro, lo cual 
consolidará a México como el séptimo productor de agroalimentos orgánicos a nivel 
mundial y el cuarto en América. Además de ocupar el tercer lugar en el mundo por la 
cantidad de productores, después de la India y Uganda; otro reto que se tiene, agregó, 
es ofertar en el país estos productos sanos a precios accesibles, a través de la 
aplicación de políticas públicas y componentes que incentiven al sector, ya que desde 
su inicio abarata costos de producción por su desarrollo más natural. En un contexto 
internacional -donde la demanda de productos orgánicos cada vez es mayor-, se 
suma la participación de 172 países, con un registro de 40 millones de hectáreas y 
dos millones de productores a nivel global, ocupando el primer lugar Oceanía, seguida 
de la Unión Europea que tiene 11 millones de hectáreas, mientras que el continente 
americano registra casi 10 millones. 
 
SAGARPA anunció que la producción de productos orgánicos en México 
aumentó al doble 
Carlos Mota, conductor: En cuatro años, la superficie destinada a la generación de 
productos orgánicos en México aumentó el doble al crecer de 500 mil a un millón de 
hectáreas. Con lo que se consiguió exportar casi mil 800 millones de dólares de estos 
insumos y se crearon alrededor de 877 mil empleos. La Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural (sic), SAGARPA, informó que la meta para 2018 en 
este sector es alcanzar el millón 200 mil hectáreas, y alrededor de 400 mil productores 
inscritos en el sistema nacional de registro, con lo que México se consolidará como el 
séptimo productor de agroalimentos orgánicos a nivel mundial y el cuarto en América. 
Televisión: Es Negocio con Carlos Mota, 15:46 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_12102017/12102017018782nc.mp4 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/429106 

http://alsegundo.mx/principal/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos-sagarpa/ 

 x.quadratin.com.mx/duplica-mexico-produccion-alimentos-organicos-sagarpa/ 

http://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-

organicos-sagarpa/ 

http://imagenagropecuaria.com/2017/mexico-ya-produce-alimentos-organicos-en-millon-hectareas-sagarpa/ 

http://www.elarsenal.net/2017/10/12/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos-sagarpa/ 

http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/12/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-

alimentos-organicos 

http://desdepuebla.com/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos/224069/ 

http://marurojasenformula.com/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos-sagarpa/ 

https://www.mexicampo.com.mx/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-organicos/ 

https://panoramaagrario.com/2017/10/duplica-mexico-superficie-produccion-alimentos-organicos-sagarpa/ 

https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45667    

https://cconoticias.com/2017/10/12/duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos-sagarpa/ 

http://marcotradenews.com/noticias/sagarpa-duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-alimentos-organicos-
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57577 

http://www.nuestravision.com.mx/index.php/component/videoflow/play/67811-se-duplica-produccion-de-

alimentos-organicos 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/33513-duplica-mexico-superficie-de-produccion-de-

alimentos-organicos-sagarpa 

 

Plantón no retrasara apoyos: SAGARPA.-  Se tomaron todas delegaciones del 
país, son cuatro organizaciones que integran el Frente Amplio Campesino que lo 
conforman, tres de ellas con presencia en Tamaulipas. El delegado de la Secretaria 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
descartó que el cierre de la dependencia federal por parte de manifestantes del Frente 
Amplio Campesino, haya provocado un retraso en la entrega de apoyos a otras 
organizaciones. Y es que el líder estatal de la Central Campesina Cardenista 
Democrática, Jorge Luis Gonzalez Rosales, denunció que el plantón y cierre, 
realizado por los productores de cuatro organizaciones habían retrasado los procesos 
de solicitud de apoyos y entrega de recursos. “En el caso dela triple C, si tienen 
algunos apoyos de agro incentivos y si se retrasaron un poco pero yo creo que en el 
transcurso de la próxima semana se estarán entregando”. El funcionario federal 
precisó que a nivel estatal fueron 18 millones de pesos los que se autorizaron dentro 
de esos agroincentivos, sin embargo no pudo precisar, cuántos de estos 
corresponden a la organización presidida por González Rosales. Por otra parte, 
informó que los manifestantes que se encontraban plantados frente a la delegación 
federal y que incluso cerraron las oficinas, se retiraron a sus casas tras llegar a un 
acuerdo sus representantes a nivel nacional. Se trataba de una movilización nacional 
que emprendieron cuatro organizaciones para presionar a la dependencia, explicó el 
delegado de la Sagarpa. https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/planton-retrasara-apoyos-sagarpa 

 

Avanzan los pagos del PROAGRO Productivo en Baja California: SAGARPA.- El 
gobierno federal a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA) ha generado, hasta el momento, una derrama 
económica superior a los $9.3 millones de pesos, con el pago de los apoyos del 
Componente del PROAGRO Productivo, del ciclo agrícola otoño-invierno 2016-2017 
y primavera-verano 2017, así lo dio a conocer el titular de la Dependencia en el 
Estado, Guillermo Aldrete Haas. Destacó que el ciclo agrícola Otoño-Invierno 2016-
2017 presenta al día de hoy, un avance de pagos respecto a lo solicitado del 89% con 
la entrega de $8.2 millones de pesos en beneficio de 38 mil 963 hectáreas agrícolas 
del Valle de Mexicali y la Zona Costa del Estado, que incluye los municipios de Tecate, 
Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada. El funcionario comentó que la mayor 
derrama económica, de este ciclo agrícola, se ha generado en el Distrito de Desarrollo 
Rural 002 Rio Colorado –Valle de Mexicali-en donde se han dispersado más de $5.2 
millones de pesos, de los 6 millones de pesos solicitados. 
http://www.elvigia.net/general/2017/10/12/avanzan-pagos-proagro-productivo-baja-california-sagarpa-

285347.html 

  
Universidad de Chapingo decreta Día Nacional del Amaranto 
* Evitar el consumo de "alegrías" por su contenido de azúcar, sugiere 
especialista 
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México, 12 Oct (Notimex).- Con apoyo de productores de ochos estados del país, el 
Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) 
y procesadores del cultivo, la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) decretó el 
15 de octubre como Día Nacional del Amaranto. En las actividades del Tercer Foro 
Campesino de la XXII Feria de la Cultura Rural, el rector de esa casa de estudios, 
Sergio Barrales Domínguez, sostuvo que el decreto se otorga en el marco del Día 
Mundial de la Alimentación, a celebrarse el próximo 16 de octubre. Resaltó que el 
amaranto no contamina el medio ambiente en su proceso de producción y es además 
un alimento con valores nutricionales sin comparación, al ser capaz de atender 
problemas de anemia, raquitismo, obesidad, diabetes tipo 2, anorexia, bulimia y 
descalcificación. Ante los problemas de obesidad y diabetes debido a las deficiencias 
nutricionales del mexicano, quien tiene una ingesta diaria de 60 por ciento de comida 
procesada, aseveró que el amaranto resolvería estos problemas de salud pública, 
porque tiene un valor protéico de 64 por ciento y un valor biológico de .96 por ciento. 
Al recordar que existen más de 114 especies del género amaranto, tanto en grano 
como verde, mencionó que este semicereal tiene 64 por ciento de proteína en 
comparación con el maíz, con 9.0 por ciento; el arroz, con 7.5 por ciento, y el frijol, 
con 17 por ciento…….Por otra parte, el experto del INIFAP, Eduardo Espitia 
Rangel, llamó a evitar consumir el amaranto en dulce, como se conoce en la 
presentación de “alegrías”, porque están elaboradas con azúcar y, debido a 
esto, eleva el consumo de carbohidratos. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/429183 

 
Amaranto, posible solución a obesidad y diabetes, prevén investigadores 
El amaranto podría constituir la solución a los problemas de obesidad y diabetes en 
el país, consideraron investigadores del Instituto Nacional de Investigaciones 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), así como de la Universidad Autónoma 
de Chapingo. En el marco del Tercer Foro Campesino de la XXII Feria de la Cultura 
Rural, señalaron que la dieta de los mexicanos consiste en una ingesta diaria de 60 
por ciento de comida procesada, lo que deriva en incremento de padecimientos como 
la obesidad y la diabetes. En un comunicado, la institución académica detalló que el 
amaranto podría resolver dichos problemas de salud pública debido a que tiene un 
valor proteico de 64 por ciento, mientras que el maíz aporta 9.0 por ciento; el arroz, 
7.5 por ciento y el frijol 17 por ciento. A su vez, el rector de la universidad, Sergio 
Barrales Domínguez, sostuvo que los procesos productivos del amaranto son 
sustentables con el medio ambiente. “Nos estamos durmiendo al no incorporarlo en 
la alimentación diaria”, advirtió Barrales, al recalcar que este cereal es un alimento 
poco conocido entre los mexicanos, y al ser una planta originaria del país requiere de 
políticas públicas para impulsar su consumo y cultivo. En tanto, el investigador 
Eduardo Espitia, del INIFAP, explicó la importancia de consumir amaranto elaborado 
con endulzantes naturales como la miel. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/429128 

https://siempre889.mx/noticias/chapingo-recomienda-incluir-el-consumo-de-amaranto-en-la-dieta-diaria/ 
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Entrevista a Oswaldo Cházaro Montalvo, diputado del PRI y presidente de la 

Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, sobre las 

renegociaciones del TLCAN.- En entrevista, Oswaldo Cházaro Montalvo, diputado 

del PRI y presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de 

Diputados señaló que: 

· El sector productivo mexicano está muy atento al proceso de renegociación del 
TLCAN acompañando al Gobierno de la República de manera firme y objetiva. 
· Hay cadenas de valor agregado que se verían afectadas por las negociaciones del 
TLCAN, por ejemplo la carne de bovinos entre los tres países. México se ha 
constituido como uno de los principales productores y exportadores de proteína de 
origen animal a Estados Unidos. En promedio se exportan de 900 mil a un millón de 
cabezas de ganado al año a Estados Unidos. 
· La industria agroalimentaria de Estados Unidos y de otros electores ha estado 
tratando de hablar con su gobierno para mantener el TLCAN. 
Marco Mares, conductor del programa señaló que ante la posible salida de México 
del TLCAN, José Calzada Rovirosa, el titular de la Sagarpa, debe buscar nuevos 
mercados para el sector agroindustrial mexicano. 
12/10/2017 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, Marco Mares, José Yuste, 103.3 Mhz. FM, 

20:45 hrs. 

  

 SECRETARÍA 
México duplica superficie de producción de alimentos orgánicos.- A cuatro años 
de la presente administración, la superficie destinada a la generación de productos 
orgánicos en el país aumentó el doble, al crecer de 500 mil a un millón de hectáreas, 
con lo que se consiguió exportar casi mil 800 millones de dólares de estos insumos 
informó la SAGARPA  y la creación de 877 mil empleos, al pasar de 169 mil a 372 mil 
las personas dedicadas a esta actividad productiva. La dependencia federal señaló 
que lo anterior dio oportunidad de crear 877 mil empleos, al crecer de 169 mil a 372 
mil personas dedicadas a esta actividad productiva, Para este sector estratégico en 
el desarrollo económico y social del sector rural, indicó la meta sexenal es alcanzar 
un millón 200 mil hectáreas y al menos 400 mil productores inscritos en el Sistema 
Nacional de Registro a fin de consolidar al país como el séptimo productor de 
agroalimentos orgánicos a nivel mundial y el cuarto de América.- El Horizonte,12, El Sol 

de México, 1 y 6 agustinalvarez.com.,alsegundo.com.,20minutos.com., 
crónica.com.,portalpolitico.tv.,quadritin.com.,hojaderuta.com.,elarsenal.net., 
méxiconuevaera.com,marurojasenformula.com.,méxicocampo.com.,desdepuebla.com, 
panaoramaagrario.com, hombresdelpodr.com.ccnoticias.com.,redfinancieramx.mx. 

Mancera quiere dinero del Fonden, "no solo aspirinas". –El Jefe de Gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera busca una reunión con el secretario de Hacienda, 
José Antonio Meade, para solicitar los recursos del Fondo de Desastres Naturales de 
la Federación para atender las afectaciones que dejó el sismo del pasado 19 de 
septiembre. "La gente está esperando un anuncio. No le podemos dar aspirinas a la 
población, estoy hablando de todo el país, es el momento de hacer una cirugía mayor, 
que dotemos de recursos para infraestructura a la ciudad y a todo el país", mencionó, 
al concluir el séptimo foro de infraestructura 2030. Mancera agregó que es necesario 
revisar la cuenta pública para saber cuánto es que ha dotado el Banco de México a 
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la Secretaría de Hacienda, para tener una expectativa de los recursos con los que 
podrían contar las ciudades afectadas por el sismo. Antes, en el Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento, Mancera comentó que es necesario definir los criterios para que 
Ciudad de México tenga acceso a estos recursos, pues hasta el momento se ha 
trabajado con el Fondo de Emergencia local. Desde la semana pasada el Mandatario 
local dejó ver que no están bajando recursos federales de las SAGARPA ni del Fondo 

Nacional de Habitaciones Populares, a diferencia de otras entidades.–Milenio 14 

Modificarían proyecto para presa La Boca.- Ante las críticas de propietarios, 
comerciantes, legisladores y de la propia Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
representantes del proyecto de desarrollo turístico de la presa La Boca dijeron estar 
dispuestos a modificar el plan maestro "Todo se tiene que adecuar a las peticiones 
de Conagua porque es la dueña del vaso en su decreto, entonces cualquier cosa que 
vayamos a hacer no sólo será con Conagua, sino con SCT, de SAGARPA, del estado, 
de Infraestructura, Turismo, Economía, del municipio y el cabildo", agregó Guajardo 
Alatorre.- El Horizonte, 1 

Huevo en Jalisco, de los más caros. -En el marco del Día Mundial del Huevo, 
Jalisco continúa siendo líder nacional en producción de este alimento, aportando 53% 
del huevo que consume México. Hasta julio de 2017, se han producido 878 mil 306 
toneladas de huevo para plato en el Estado. Esto representa 3.9% de incremento 
respecto a la producción de huevo de enero a julio de 2016, en el que se recolectaron 
845 mil 2301 toneladas, de acuerdo a la información recogida por la Oficina Estatal 
de Información para el Desarrollo Rural Sustentable (Oeidrus), de la delegación 
estatal de la SAGARPA. Sin embargo, este alimento se ha encarecido en el último 
año. Mientras que en la segunda semana de octubre de 2016, el precio del kilo de 
huevo blanco al menudeo era de 19 pesos con 80 centavos, actualmente el producto 
ya cuesta 24 pesos con 50 centavos en el Mercado de Abastos de Guadalajara. El 
margen de comercialización al mes de agosto es de 28 pesos con 68 centavos el kilo. 
–El Financiero 49, Impacto el diario 13 

Lleva Astudillo apoyos a San Marcos. –Gracias a la coordinación de esfuerzos 
entre la administración de Héctor Astudillo y la Federación, quedó restablecido al cien 
por ciento el servicio de agua potable en San Marcos, con lo que se beneficia a 18 mil 
215 habitantes de 12 comunidades. “Estamos todos juntos, nos mantendremos en 
unidad”, señaló en su visita a San Marcos, el gobernador Astudillo, quien, junto al 
subsecretario de alimentación y competitividad de la SAGARPA, Ricardo Aguilar 
Castillo, refrendó su compromiso de seguir sumando esfuerzos en beneficio de la 
población. Además, se entregaron apoyos de contingencia, créditos de contingencia, 
apoyos de empleo temporal y de concurrencia. –Capital de México 13 

Retraso del programa de gobierno afecta a 45 mil cafeticultores en el 
Soconusco. –Diversas organizaciones campesinas que se dedican al cultivo del café, 
exigieron al delegado de la SAGARPA, Cruz Alberto Hernández, una explicación por 
el cual el Plan Integral de Atención al Café ha tenido un retraso considerable en este 
2017, cuando el año pasado los beneficios del programa se entregaron en agosto. El 
director del Centro de Agroecología San Francisco de Asís, Jorge Aguilar Reyna dijo 
que el argumento del delegado de la SAGARPA, es que han habido retrasos por la 
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burocracia que se genera al contemplarse más de 3 dependencias o instituciones 
gubernamentales, que se dedican al fomento del café, y son por las que tiene que 
aprobarse la documentación de los productores inscritos en las organizaciones. –
Noticias de Chiapas 5 

 La apuesta de Mely Romero (Bitácora Reporteril por César Barrera Vázquez). –
Es la política colimense con el cargo más importante en el gobierno federal 
(subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA). Además de eso, su ascenso 
político ha sido vertiginoso: comenzó como contadora del Ayuntamiento de 
Cuauhtémoc, de ahí brincó para una diputación local y luego, en el 2012, alcanzó una 
curul en el Senado de la República. ¿Qué hizo Mely en más de un año en la 
subsecretaría de Desarrollo Rural? Pues triplicó el presupuesto de esta subsecretaría 
en más de 15 mil millones de pesos, los cuales se aplican principalmente en proyectos 
productivos y en apoyos a campesinos, con un énfasis especial en las mujeres y 
jóvenes. –Ecos de la Costa 3 

 

Hacia dónde vamos: el 2018 y el TLC (Artículo de Mireille Roccatti). -A pesar de 
sonar a pragmatismo duro o a realismo sin adjetivos, la vida sigue o como dice la 
gente de teatro: la función debe de continuar. Así como los mexicanos, en lugar de 
sentarnos a llorar nuestra desgracia o nuestros muertos, reaccionamos y procedimos 
a levantar escombros, a rescatar heridos o recuperar nuestros muertos, luego de los 
desastres naturales que nos golpearon recientemente; ahora tenemos que enfrentar 
-con distinto ánimo es cierto- la gran elección del año próximo y terminar las 
negociaciones en tomo del TLC. Respecto de la renegociación del TLC o NAFTA por 
sus siglas en inglés, parece que vivimos la crónica de un fracaso anunciado. Los 
intentos de negociar una modernización o actualización del tratado trilateral de libre 
comercio, siempre ha tenido la sombra de la voluntad anticipada de Trump de 
reventarlo. En los últimos días ha vuelto a amagar con ello. Una posible alianza entre 
México y Canadá y la visita en curso a nuestro país, del primer ministro canadiense 
pone muy nervioso al inquilino de la Casa Blanca. –El Sol de México 10 A 

Acciones y Reacciones.- ** Día Nacional del amaranto: Con apoyo de productores 
de ocho estados del país, el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, 
Agrícolas y Pecuarias, procesadores del cultivo, la Universidad Autónoma Chapingo 
decretaron el 15 de octubre como Día Nacional del Amaranto. En las actividades del 
Tercer Foro Campesino de la XXII Feria de la Cultura Rural, el rector de esa casa de 
estudios, Sergio Barrales Domínguez, sostuvo que el decreto se otorga en el marco 
del Día Mundial de la Alimentación, a celebrarse el próximo 16 de octubre. El 
amaranto no contamina el medio ambiente en su proceso de producción y es además 
un alimento con valores nutricionales sin comparación, al ser capaz de atender 
problemas de anemia, raquitismo, obesidad, diabetes tipo 2, anorexia, bulimia y 
descalcificación. Existen más de 114 especies de amaranto, tanto en grano como 
verde, es un semi cereal con 64 % de proteína en comparación con el maíz, con 9 %; 
el arroz, con 7.5%, y el frijol, con 17 por ciento. Es, además, un alimento poco 
conocido entre los mexicanos, aunque se trata de una planta originaria del país y 
reclama una política pública de Estado para su cultivo y consumo. Sin embargo, sólo 
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7,000 hectáreas son destinadas para la producción del amaranto en el país, debido 
al desplazamiento que le genera el mercado a este alimento, cuyos familiares directos 
son los quelites y el huauzontle, difíciles de encontrar y consumir en zonas urbanas.- 
El Economista, 2 

La producción de leche en la Comarca Lagunera (Agronegocios segunda parte). 
-En esta segunda entrega destacaremos el buen momento por el que atraviesa la 
producción lechera de la región, ya que la leche es cada vez de mejor calidad al haber 
un mayor número de establos que han logrado erradicar problemas clínicos como la 
brúcela, lo cual les permite recibir un mejor precio, siendo fundamental destacar el 
gran esfuerzo que los productores han realizado para erradicar dichos problemas en 
un periodo relativamente corto. El escenario actual es muy favorable y con el propósito 
de apoyar la producción de leche, FIRA como integrante de la Banca de Desarrollo 
que coordina la SHCP, ha implementado el programa de financiamiento para 
proyectos que contribuyen a mitigar la volatilidad de precios en productos de la 
canasta básica, el cual permite otorgar un apoyo en la tasa de interés cuando los 
conceptos de inversión sean costos preoperativos para desarrollo de reemplazos y 
adquisición de vientres. –El Economista 13 T.E. 

SECTOR AGROPECUARIO 

El dilema de los empresarios mexicanos post TLCAN (Historias de NegoCEOs).- 
¿Cómo van a reaccionar los empresarios mexicanos ante la posible ruptura del 
TLCAN? Me refiero no sólo a quienes negocian la renovación del tratado junto con la 
delegación mexicana que encabeza el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, 
sino a todos los que hacen negocios en Estados Unidos y cuyos ingresos dependen 
en buena parte de los dólares generados en la tierra que vio nacer (y ahora padecer) 
a Donald Trump. Qué decir de Grupo Bimbo, la empresa líder de pan empacado en 
Estados Unidos, donde obtiene la mitad de sus ventas consolidadas. ¿Cómo debería 
reaccionar la familia Servitje ante las políticas proteccionistas de Donald Trump? La 
ventaja de Bimbo es que compró empresas y tiene sus fábricas en Estados Unidos, 
pero, ¿qué va a pasar con los exportadores mexicanos agrupados en el Consejo 
Nacional Agropecuario que preside Bosco de la Vega y la propuesta de que sólo 
envíen sus productos a Estados Unidos y Canadá cuando sus productores no estén 
cosechando?El Universal, 3-B 

EU oficializa plan de dar vigencia a TLCAN de 5 años.- Estados Unidos puso 
formalmente sobre la mesa de la renegociación del TLCAN la propuesta o cláusula 
de extinción, por la cual el acuerdo tendría una vigencia de cinco años, a menos que 
sus socios expresamente manifiesten su interés de continuar. Durante la cuarta ronda 
de la renegociación del tratado entre Canadá, Estados Unidos y México, el equipo 
negociador estadounidense planteó que el acuerdo tendría una vigencia de cinco 
años, lo que se llama la cláusula sunset, y antes de que concluya los socios deben 
dar a conocer a sus contrapartes si se mantendrán o no dentro del convenio por otro 
tiempo similar. Representantes del sector empresarial que asisten al encuentro 
consideraron que la propuesta es inaceptable, porque va a generar incertidumbre a 
los inversionistas. Universal PP y 1-B 
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Precio de agave pega a sector tequilero.- Debido al incremento en la producción y 
exportación de tequila, y al uso del agave para elaborar otros productos como inulina 
y jarabe, industriales tequileros enfrentan un problema de escasez y aumento en el 
precio de la materia prima. Según algunos productores de tequila, el kilo de la planta 
costaba hace dos años tres pesos, mientras actualmente llega a valer 18 pesos, lo 
que su pone un aumento de 500% en los últimos 24 meses. De acuerdo con el Comité 
Nacional del Sistema Producto Agave-Tequila, habrá escasez de la planta éste y el 
próximo año. Y es que el consumo de agave tequilana weber variedad azul, sólo para 
la elaboración de la bebida, sin considerar otras industrias que también lo emplean, 
aumentó 21.3% en los últimos dos años, considerando el periodo de enero a 
septiembre del 2017 en comparación con el mismo del 2015. Con cifras del Consejo 
Regulador del Tequila, en los primeros nueve meses del 2015 la industria tequilera 
consumió 594,500 toneladas de la materia prima; para el 2016, en igual lapso, fueron 
701,800 toneladas. Mientras que este año, hasta septiembre pasado, los fabricantes 
de tequila habían adquirido 721,400 toneladas para la elaboración de la bebida.- El 

Economista, 38 

El huracán Irma ha destruido más de la mitad de los cultivos de naranja de 
Florida, EU.-  reduciendo aún más una cosecha que ya anticipa ser el menor 
rendimiento de los últimos 50 años, según el Departamento de Cítricos de la Florida 
(FDOC), la mayor organización de productores de cítricos del estado. Alico Inc., el 
mayor productor estadounidense de cítricos con sede en Fort Myers, dijo el martes 
que aunque la mayoría de los árboles que tiene en ocho condados de Florida 
permanecen intactos, parece haber una pérdida significativa de la fruta. "No estoy 
muy preocupado por los árboles mismos. Un árbol está aquí abajo, uno está inundado 
allí, pero el huracán sacó muchos frutos de estos árboles", dijo Joel Rivera, un 
trabajador de Alico Inc. de 65 años de edad.- El Financiero, 13 

Sube 30% el frijol en CDMX.- El precio del frijol en los autoservicios de la CDMX 
aumentó hasta 30% en agosto. Según cifras del Inegi, de los artículos que integran la 
categoría de Abarrotes, el frijol fue el que más alzas registró. El frijol negro marca 
Verde Valle subió 30%, con un promedio de 32 pesos por kilo, comparado con el 
mismo mes del año anterior, y el Flor de Mayo aumentó 21%, a 31.84 pesos por kilo. 
En dicho periodo, el precio del kilo de arroz de la misma marca fue de 21.97 pesos, 
pero lo que creció 6 % respecto al mismo mes de 2016, revelan cifras de Inegi. El 
arroz de la marca Morelos elevó su precio 9% en agosto. Roberto Delgado, director 
de Asesoría Técnica y de Mercado (ATM), consultoría en temas agrícolas, dijo que 
esto se explica porque subieron los precios del producto que proviene de Estados 
Unidos, que incrementó también la demanda de legumbre nacional.- Reforma, 6  

Michoacán representa a México en festival de AL.- Por ser líder en producción de 
frutos y productos orgánicos, Michoacán representará a México en la Segunda 
Edición del Festival de Bebidas Artesanales Slow Latinoamérica a realizarse los días 
14 y 15 de octubre en la presa Caltzontzin, del municipio de Uruapan. En rueda de 
prensa, el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedura), Francisco 
Huergo Maurin recordó que el estado cuenta con más de 10 mil hectáreas certificadas 
como orgánicas Señaló que el estado ocupa el tercer lugar en México por superficie 
sembrada, lo cual representa el 12% de un total de 82 mil hectáreas certificadas, bajo 
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la Ley de productos Orgánicos, También ostenta el primer lugar a nivel nacional por 
número de municipios con superficie orgánica, 43 de sus municipios tienen 
producción orgánica, lo cual representa 24% a nivel nacional, entre ellos destacan 
Uruapan, Tancítaro y Peribán. Además, la producción de aguacate orgánico 
certificado bajo la Ley de Productos Orgánicos. es el segundo producto orgánico con 
mayor volumen de exportación con 30%, sólo después del café orgánico. Excélsior, 30 

Salvarán científicos a vaquitas marinas.- Con la llegada de científicos 
internacionales provenientes de Estados Unidos, Nueva Zelandia, Australia, 
Dinamarca, Países Bajos, Irlanda, Reino Unido, Canadá, se inició el proyecto 
VAQUITA CPR (conservación, protección y recuperación de la especie) en el mar de 
Cortés, con el objetivo de evitar la extinción del mamífero marino. Los trabajos, en 
logística, serán encabezados por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), contando con la colaboración del gobierno de Baja California, 
a través de la Secretaría de Protección al Ambiente (SPA). El plan constará de tres 
fases, partiendo de la revisión de los ejemplares vivos, para los cuales será necesario 
capturarlos, en esta primera fase se utilizará a otros mamíferos, delfines, para 
localizar a las vaquitas marinas y posteriormente continuar con el proceso de asegurar 
la región para la protección de la especie. El Sol de México, 8-B /Milenio, 30 Neg. 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña ante Trudeau: no podemos ser rehenes.- El presidente Enrique Peña Nieto 
aseguró que México busca una renegociación del TLC que beneficie a las tres 
naciones que lo integran, ya que éste "no puede ser solo para una, ni podemos ser 
rehenes de una sola posición". En un mensaje a medios tras la recepción oficial al 
primer ministro canadiense, Justin Trudeau, ambos insistieron en que seguirán 
trabajando para lograr una renegociación que beneficie a las tres naciones. El 
presidente Peña Nieto informó que en su reunión bilateral acordaron continuar 
apoyando la movilidad legal, segura y ordenada de trabajadores mexicanos hacia 
Canadá a través del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales y que 
analizaron la posibilidad de extenderlo hacia otros sectores. Milenio, 10 Pol. 

Habrá apoyos para sectores afectados si se rompe el TLCAN.- La industria 
mexicana crecerá con y sin TLCAN y en caso de la cancelación del acuerdo trilateral, 
el gobierno federal cuenta con un plan de apoyo a sectores que resultan impactados 
por los llamados "picos arancelarios", garantizó Rogelio Garza, subsecretario de 
Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE).  EL Economista, 28 E yN 

Meade pide calma ante posible fracaso del TLC. –El secretario de Hacienda, '' José 
Antonio Meade, dijo que se tiene ya ubicado el impacto por una derrota en la 
renegociación del TLC y el gobierno ya trabaja en identificar otros mercados, sectores 
y hasta empresas que resultarían afectadas con una eventual cancelación. Hizo notar 
que menos de 50 por ciento de las importaciones depende de Norteamérica y de EU, 
además de que 44 por ciento de las exportaciones a ese país se realizan fuera del 
TLC, lo que acota dicho impacto, aunque "sigue siendo nuestro escenario central que 
podamos, dentro de los objetivos que ha planteado el Presidente, alcanzar una 
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negociación positiva para las tres partes". Al comparecer en el Senado, advirtió que 
persiste un escenario internacional adverso y México responde a la incertidumbre con 
políticas económicas responsables que generan estabilidad y dan certeza a la 
inversión y, "a pesar de todos estos graves retos, los mexicanos logramos, en 
democracia, transformar nuestra economía para ubicarnos en condiciones de generar 
un crecimiento constante y sostenido". –Milenio 6 

Mi relación con Morena quedó entre escombros.- Ricardo Monreal, aseguró: 
"Parte de mi relación con Morena quedó entre los escombros" y descartó competir 
como candidato independiente por la jefatura de Gobierno en las elecciones de 2018. 
En entrevista con Carlos Marín, el ex gobernador de Zacatecas reconoció que ha 
mantenido reuniones con dirigentes de diferentes partidos de oposición; sin embargo, 
fueron suspendidas por la situación de emergencia en su demarcación tras el sismo 
del pasado 19 de septiembre. "No, no me voy a inscribir como candidato 
independiente. No creo que esa sea una alternativa, lo que sí te puedo decir es que 
parte de mi relación con Morena quedó entre los escombros". Asimismo, Monreal dijo 
que no desecha la idea de pedir licencia en diciembre, pero resaltó que aún no toma 
ninguna decisión respecto a su futuro y mucho menos descalifica a los partidos 
políticos que le han abierto las puertas. Comentó que antes del sismo de magnitud 
7.1 su plan era presentar su segundo informe de gobierno el pasado 27 de septiembre 
y, posteriormente, anunciar públicamente qué será de su futuro político. "Debo tomar 
una decisión en el corto, mediano y largo plazo. No desecho la posibilidad de pedir 
licencia. Me metí al problema del desastre y todavía no salgo de él", explicó. Destacó 
que el próximo mandatario capitalino debe continuar con la reconstrucción de la 
ciudad y con la reconciliación del tejido social.- Milenio, 18  

 

Barrales tiene casa de 13 mdp en las Lomas. -Además de su departamento en 
Miami, Florida, la presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, posee una casa, 
en la que vive, con valor de 13 millones 300 mil pesos, ubicada en las Lomas de 
Chapultepec, una de las colonias más exclusivas de la Ciudad de México. En 
entrevista con El Universal, Barrales explicó que pudo comprar la casa de las Lomas 
con la venta de un departamento por 7.4 millones de pesos, un préstamo bancario 
por 4.9 millones y el cobro de un seguro de retiro por 1.2 millones de pesos. Asegura 
que no hay irregularidades en la compra de sus propiedades, que todo ha sido 
transparente y está plasmado en su 3de3.Sobre si aspira a la jefatura de Gobierno de 
la Ciudad de México por el Frente Ciudadano, dice: "Quiero y puedo. Habrá que ver, 
llegados los tiempos, qué es lo que conviene para nuestro partido y, sobre todo, lo 
que conviene para el país". Esas propiedades se suman a tres más que la presidenta 
nacional del perredismo posee: un departamento en la delegación Benito Juárez, con 
un costo de adquisición -en 2012- de 1.3 millones de pesos, así como una casa en 
Cuernavaca adquirida en 2011, por 2 millones de pesos. –El Universal PP 6 


